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TRIBUNES

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

VALLET EN TRANSITION

VALLET NOUVEL AIR

Les membres de Vallet en Transition vous 
adressent leurs meilleurs vœux pour 2024. Le 
changement d’année est le moment de faire une 
pause, de faire le point sur nos vies, de choisir 
de bonnes résolutions et se donner des défis à 
relever. A l’heure où la consommation a la part 
belle, viser l’équilibre entre nos besoins et nos 
ressources disponibles serait un joli défi à relever 
individuellement et collectivement pour 2024.
Au lendemain de la Covid, nous avions vu 
apparaître de belles initiatives, des prises de 
conscience de nos responsabilités individuelles 
et collectives. Ces prises de consciences semblent, 
aujourd’hui, s’effacer, pourtant, accepter de 
changer nos habitudes et développer un mode 
de vie plus mesuré nous paraît toujours plus 

Créé en 1763, le marché dominical de Vallet se 
révèle bien plus qu’un lieu commercial, c’est un 
véritable lieu d’échange et de convivialité. En 
plus de faire ses achats auprès des commerçants 
ambulants, on profite de nombreux commerces 
sédentaires qui ouvrent à cette occasion. On peut 
aussi faire une pause en terrasse de café, quand le 
temps le permet. Plats cuisinés, fruits et légumes, 
pâtisseries, fleurs, vêtements…, l’offre y est riche. 
On compte aujourd’hui 48 abonnés et entre 25 et 
30 passagers par dimanche.
 
On entend dire depuis quelques temps que le 
nombre d’abonnés du marché dominical de Vallet 
est en baisse, que le marché s’appauvrit. Infox ? 
Il faut venir voir pour se rendre compte que le 
nombre d’abonnés est stable depuis plusieurs 
années. Il y a certes quelques commerces qui 
changent mais qui sont remplacés par des 
nouveaux. C’est une réalité aussi comme dans 
toute entreprise, lorsqu’un commerçant prend 

A l’heure de l’écriture de ces lignes, les voeux de 
la nouvelle année sont traditions. Recevez tous 
mes voeux de santé, de bonheur, d’optimisme et 
de réussite.

Depuis un an, ma présence exercée au sein du 
conseil municipal et de ses instances me permet
d’avoir une meilleure vision interne et technique 
(sur la base des informations obtenues) des 
dossiers quotidiens et structurants pour la ville. 

nécessaire. Les difficultés économiques bien 
présentes obligent les ménages à contrôler au 
plus prêt leurs dépenses. Et si nous choisissions 
la sobriété comme ligne de mire plutôt que de 
la subir ! Choisir de raisonner sa consommation 
et se rendre compte que cela apporte plutôt que 
cela ne limite.
Choisir de questionner l’utilité des objets qui 
nous entourent, leur coût d’entretien ou les 
services qu’ils nous rendent.
Choisir ses déplacements (nombre et mode) 
et prendre conscience de notre impact sur 
l’environnement.
Ayons la force de croire en nos CHOIX et OSONS 
changer nos habitudes pour que de beaux 

sa retraite, son activité n’est parfois pas reprise. 
Parlons du temps également, nous subissons 
depuis le mois de novembre de fortes pluies, 
ce qui peut expliquer que des commerces qui 
viennent habituellement désertent un peu en 
ce moment. Si nous comparons avec les mois de 
beaux temps, forcément il y en a moins. 
 
Cette réflexion nous amène à réfléchir et constater 
qu’il y a peut-être un problème d’assiduité. La 
règle des 8 dimanches d'absence par an n’est 
possiblement pas respectée. C’est cette régularité 
des passagers qui pourront devenir abonnés qui 
permettra de combler ceux qui partent en retraite 
et qui ne sont pas remplacés. Nous observons aussi 
que progressivement la part des manufacturiers 
diminue au profit de l’alimentaire qui deviendra 
quasi-exclusif au fil des années. Enfin, avec les 
deux types de commerçants, le marché s’articule 
parfois différemment en fonction du nombre. Ceci 
explique cela…

Nos échanges alimentent les réflexions, les idées 
et confortent mon engagement. Merci de votre 
soutien et encouragements.

2024 est d’ores et déjà à inscrire comme 
exceptionnellement sportive et structurante.
Sportive : la ville a confirmé son niveau 3 au 
label ville sportive et le label Terre de Jeux 
2024 devrait - je l’espère- mettre en avant le 
tissu associatif sportif au-delà des annuels 
manifestations et événements. 

projets se réalisent. Que l’audace nous amène 
vers de nouveaux horizons.
Au sein de la municipalité, des projets seront 
discutés. Nous veillerons que cela soit fait avec 
des objectifs mesurés.
Certains projets peuvent prendre du temps à 
être concrétisés. Plutôt que de s’en affliger, nous 
pouvons nous enorgueillir de consacrer le temps 
nécessaire à la recherche de solutions dont les 
conséquences seront choisies pour nos besoins 
d’aujourd’hui et de demain.
La nature fait les choses sans se presser et 
pourtant tout est accompli.
valletentransition@protonmail.com

 Pour compléter l’offre, la commune travaille et 
s’engage fortement à maintenir son commerce de 
proximité et son marché dominical en proposant 
régulièrement des animations. Nous espérons 
que vous avez pu déguster le vin chaud et le 
chocolat chaud offerts dimanche 28 janvier. Cette 
animation ponctuelle vient compléter celles 
proposées tout au long de l’année, comme la 
balade de poneys, la visite du Père Noël, la fête 
des mères, différentes animations musicales. 
Nous espérons vous voir nombreux pour profiter 
du spectacle de rue proposé à l’occasion des 20 
ans de Cep’Party le dimanche 9 avril.
 
Soyez rassurés, le marché dominical de Vallet n’est 
pas en perte de vitesse et continue d’attirer entre 
2000 et 3000 personnes chaque semaine.

Structurante : il ne peut être oublié l’implantation 
souhaitée du siège régional de la ligue de 
football des Pays de la Loire, la consolidation du 
futur Plan Local d’Urbanisme Intercommunal 
ou encore les dispositions de la loi Zéro 
Artificialisation Nette, dite loi ZAN.

La vie reprend chaque matin, l’espérance renait 
chaque soirs et, Vallet recommence tous les 
jours.
Contact : Bruno ROMAIN - bromain44330@free.fr


